

Coahuila, en "máximo riesgo"

# Aprietan presupuesto para comicios del 2023

• Por Magali Juárez  
magali.juarez@razon.com.mx

**L**a preparación de los comicios para Coahuila y el Estado de México enfrenta riesgos presupuestales, de acuerdo con los reportes que han realizado los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLE), de los que el principal peligro lo presentan las elecciones coahuilenses.

De acuerdo con las notificaciones que ambas instituciones locales han realizado al Instituto Nacional Electoral (INE), en el caso de Coahuila, el Instituto Electoral local notificó al INE un "alto riesgo" para la realización del proceso electoral, ya que no sólo tuvo un recorte presupuestal del 45.5 por ciento para este año, sino que ha dejado de recibir las ministraciones mensuales.

## EL DATO

**CON CORTE** al día de ayer, un total de mil 241 personas de Coahuila y el Estado de México se han registrado para votar por la gubernatura de su entidad desde el extranjero.

De acuerdo con la presidencia del OPLE de Coahuila, el gobierno estatal de Miguel Riquelme no ha entregado la ampliación presupuestal que se solicitó para atender las actividades de preparación del proceso electoral local 2022-2023, ya que, de los 36 millones solicitados, únicamente se ha entregado un monto de 7.2 millones, lo que tiene al órgano electoral en números rojos.

"El OPLE de Coahuila tiene una situación de riesgo alto, con motivo de la interrupción de la entrega de la ampliación presupuestal que solicitó. Hasta el momento se le han otorgado 7.2 millones de pesos de los 36 requeridos, lo que ha repercutido en el desarrollo de actividades encaminadas a la preparación del proceso electoral, tales como la contratación de inmuebles-sedes de los comités electorales, la contratación de servicios de telefonía para el desarrollo del PREP (Programa de Resultados Electorales Preliminares), la preparación de campañas de difusión y promoción para candidaturas independientes y el voto en el extranjero, entre otros más", detalló Edmundo Jacobo Molina.

Al respecto, el propio Instituto Electoral de Coahuila (IEC) advirtió que esta situación ha paralizado diversas actividades encaminadas a la organización del proceso electoral local y ubica en "máximo riesgo" la elección, según la clasificación del INE, dada la situación del OPLE.

El reporte señala que, por ejemplo, el 11 de agosto se solicitaron recursos por un monto de 8.2 millones de pesos, correspondientes a la ampliación presupuestal requerida, para atender las actividades encaminadas a la preparación del proceso electoral local, cuya falta de ministración afecta la organización electoral.

En ese sentido, adelantó que las actividades que se verán afectadas por la falta de recursos son, entre otras, la búsqueda

**INSTITUTO ELECTORAL** local notifica recorte de más del 45% para este año; reducción de más de 86.2 mdp a OPLE mexiquense no pone en peligro el proceso, asegura el INE

## Elecciones en peligro

El recorte del gobierno estatal al Instituto Electoral de Coahuila lo tiene en números rojos.

Presupuesto solicitado: 36 mdp

Monto otorgado hasta el momento: 7.2 mdp

Recorte presupuestal: 45.5%

### Actividades afectadas por la falta de recursos:

- Búsqueda y contratación de inmuebles para la operación de los 54 comités electorales.
- Procedimientos de adquisición de equipo de cómputo.
- Contratación de servicios de telefonía e Internet para desarrollo del PREP.
- Adquisición de licencias informáticas que permitan trabajar en el diseño de documentos y materiales electorales.
- Campañas de difusión y promoción (voto en el extranjero y candidaturas independientes).
- Licitación de los materiales de la primera etapa de capacitación a funcionarios.
- Mantenimiento al parque vehicular.

Fuente: INE

y contratación de inmuebles en los que deberán operar los 54 comités electorales; los procedimientos de adquisición de equipo de cómputo; la contratación de servicios de telefonía e internet para el desarrollo del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), así como la adquisición de licencias informáticas que permitan trabajar en el diseño de documentos y materiales electorales.

El IEC señaló que también es necesario realizar campañas de difusión y promoción, tales como el voto en el extranjero y sobre las candidaturas independientes.

Además, expuso que también se requiere llevar a cabo la licitación de los materiales de la primera etapa de capacitación a funcionarios de las mesas directivas de casilla y el mantenimiento al parque vehicular, para garantizar la seguridad del funcionariado del instituto que trabaja en campo.

Ante el escenario que enfrentan los OPLE de los estados que tendrán elecciones en el 2023, particularmente en el caso de Coahuila, el INE apuntó que dará un seguimiento puntual para vigilar que cuente con los recursos suficientes para organizar el proceso electoral.

Para el caso de los comicios mexiquenses, la primera etapa para la organización del proceso electoral comenzará con un año en el que el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) tuvo un recorte presupuestal de 14.2 por ciento.

De este modo, en las elecciones más grandes que se celebrarán en el 2023, en la primera etapa que corresponde a este año, el OPLE mexiquense cuenta con 86.2 millones de pesos menos, lo que, hasta el momento, se asegura, no pone en peligro el proceso.

"Si bien tuvo un recorte presupuestal (el IEEM) cercano al 30 por ciento (para este año), por el momento no se advierten dificultades para el desarrollo de sus funciones por motivos financieros", destacó el secretario ejecutivo del INE, Edmundo Jacobo Molina.

**“EL OPLE de Coahuila tiene una situación de riesgo alto, con motivo de la interrupción de la entrega de la ampliación presupuestal que solicitó. Hasta el momento se le han otorgado 7.2 millones de pesos de los 36 requeridos”**

**Edmundo Jacobo Molina**  
Secretario ejecutivo del INE

14.6

Millones de personas podrán votar en Coahuila y el Edomex